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N i e d e r s c h r i f t  

zur 7. Sitzung des Ausschusses für Bauen, Ordnung und Umwelt 
am Mittwoch, den 11.11.2020, um 17:00 Uhr 

im Atrium des Landratsamtes, Haus B, Breitscheidstraße 7 in 15848 Beeskow  

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr  Sitzungsende: 18:36 Uhr 

Es waren anwesend: siehe Anlage 1 

 

Folgende Tagesordnung wird bestätigt und danach verfahren 

I. Öffentlicher Teil: 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
3. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 09.09.2020 
4. Informationen aus der Kreisverwaltung und Anfragen 
5. Entwurf Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2021 - inhaltliche 

Information zu den, den Ausschuss tangierenden Schwerpunkten VA: Dezernat II BE: 
Dez. II - Stabstelle Brand-, Zivil- u. Kat.schutz; Dez. III - Amt 62, Amt 65/SG 
GM/Hochbau, SG KIS; Dez. IV - Am6 36, 63 und 67 
Beschlussvorlage: 065/2020 

6. Neufassung der Geschäftsordnung des Kreistages Oder-Spree 
Beschlussvorlage: 042/2020 

7. Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages Oder-Spree 
"Rederecht der Abgeordneten zum Rechenschaftsbericht des Landrates" 
Antrag: 10/AfD/2020 

8. Ergänzung der Geschäftsordnung des Kreistags 
Antrag: 12/BVB/Freie Wähler/2020 

9. Baubeschluss zum grundhaften Ausbau der K 6726, Abschnitt 010, Ortsdurchfahrt 
(OD) Werder in der Gemeinde Tauche.VA: Dez. III - Amt 65/SG KIS 
Beschlussvorlage: 073/2020 

10. Baubeschluss für die Modernisierung der Oder-Spree-Tour auf dem Territorium des 
Landkreises Oder-Spree.VA: Dez. III - Amt 65/SG KIS 
Beschlussvorlage: 074/2020 

11. Baubeschluss für die Modernisierung der Tour Brandenburg auf dem Territorium des 
Landkreises Oder-Spree.VA: Dez. III - Amt 65/SG KIS 
Beschlussvorlage: 075/2020 

12. Grundsatzbeschluss für die planerische Vorbereitung eines Neubaus für eine modula-
re Doppelpraxis in Friedland. VA: Dez. III - Amt 65/SG GM/Hochbau 
Beschlussvorlage: 076/2020 

13. Überarbeiteter Sitzungsplan des Kreistages Oder-Spree und seiner Ausschüsse für 
das Jahr 2021 
Beschlussvorlage: 035/2020/1 

14. Ortsdurchfahrt Beeskow für landwirtschaftliche Maschinen 
Antrag: 11/FDP/BJA/BVFO/19/2 
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15. Öffnung der Umgehungsstraße Fürstenwalde (B168) für landwirtschaftliche Maschi-

nen im Sommerhalbjahr 
Antrag: 12/FDP/BJA/BVFO/19/1 

16. Vorbereitung der nächsten Sitzung 
 

I. Öffentlicher Teil: 

Zu TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

Herr Schneider begrüßte die Anwesenden. 
Herr Gehm war per Video zugeschaltet.  
Die Beschlussfähigkeit war gegeben.  
Herr Schneider wies darauf hin, dass er angehalten wurde, die Sitzung möglichst kurz zu hal-
ten.  
Dazu sollten Tageordnungspunkte gestrichen und die Abhandlung der TOP gestrafft werden. 
Weiterhin schlug er vor, die Redezeit weiter zu begrenzen, allgemein auf 3 Minuten und zum 
Haushalt auf 5 Minuten. 
Frau Kaethner konnte dem nicht zustimmen, da sie es als eine Aushebelung der demokrati-
schen Mitwirkungsrechte ohne Not ansieht, was sie auch bereits schriftlich ausführte. Es ist 
richtig, sich kurz zu fassen und nur prägnante Aussagen zu treffen, aber diese Festlegung he-
belt die Mitwirkungsrechte der Abgeordneten aus.  
 
Der Verkürzung der Redezeit wurde mit einer Gegenstimme zugestimmt.    
 
Zu TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 

Herr Schneider informierte, dass die Tageordnungspunkte 6-8 und 12 zurückgezogen werden, 
die Punkte 14 und 15 wurden bereits im Ausschuss ländliche Entwicklung von der Tagesord-
nung genommen. Auf Anfrage wurden diese Punkte durch den Abgeordneten der Fraktion, 
Herrn Kaufmann, ebenfalls zurückgezogen.    
 
Dieser Änderung der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt. 
Der neuen Tagesordnung wurde ebenfalls einstimmig zugestimmt.  
einstimmig zugestimmt 
 
Zu TOP 3 Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 09.09.2020 

Das Protokoll ist den Ausschussmitgliedern verspätet zugegangen, die 10-Tages-Frist für Ein-
wendungen war nicht gegeben. Aus diesem Grund wurde den Ausschussmitgliedern die Mög-
lichkeit gegeben, Einwendungen oder Ergänzungen vorzutragen.  
Frau Kaethner bat um eine Ergänzung zum TOP 4. 
Frau Kaethner kritisierte zum Punkt 5 die Wiedergabe ihrer Anfrage an Herrn Gehm bezüglich 
der Presseveröffentlichung zur Schaffung von neuen Personalstellen im Gesundheitsbereich. 
Zum TOP 7 bezüglich der Umweltverbandsklage sollte die Formulierung hinsichtlich der Zitie-
rung einer Pressemitteilung überarbeitet werden. 
Aufgrund der Diskussion schlug Herr Buhrke vor, dass die Einwendungen schriftlich eingelegt 
werden können.  
Herr Schneider verwies darauf, dass das Protokoll vom 09.09.2020 noch einmal ergänzt wird zu 
den genannten Punkten und auf der Sitzung am 13.01.2021 noch einmal zur Bestätigung vor-
gelegt wird.  
zurückgestellt 
 
Zu TOP 4 Informationen aus der Kreisverwaltung und Anfragen 

Die Informationen gab Herr Gehm.  
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Es ergibt sich zur Zeit eine zusätzliche Belastung für das SG Gebäudemanagement und Infra-
struktur, hier sind mehrere Mitarbeiter beschäftigt mit der Zaunstellung gegen die Afrikanische 
Schweinepest. 
Zu übrigen Themen, insbesondere TESLA bot Herr Gehm an, einen schriftlichen Bericht den 
Ausschussmitgliedern zukommen zu lassen.  
Herr Schneider bat um eine zeitnahe Bereitstellung der zugesagten Informationen.  
 
Herr Schulz hatte eine Anfrage zur Kreisstraße zwischen Kummerow und Leißnitz. Die Straße 
ist gesperrt und die Deckschicht wurde abgetragen, seit mehreren Wochen erfolgen keine wei-
teren Arbeiten. Er fragte nach Ursachen für den Stillstand und ob ein Zusammenhang zu der 
radiologischen Begutachtung besteht.  
Herr Gehm nahm die Anfrage entgegen und sicherte eine schriftliche Beantwortung zum nächs-
ten Tag zu.  
Frau Kaethner äußerte Bedenken hinsichtlich der Auswirkungen von Festlegungen zur Ein-
dämmung der Corona-Krise. Sie bat im Zusammenhang mit den möglichen Auswirkungen der 
Lockdown-Bestimmungen auf den Mittelstand, die Landwirtschaft und das Gastgewerbe um 
Überlegungen hinsichtlich von Möglichkeiten zur Unterstützung konkret im Landkreis.  
 
Zu TOP 5 Entwurf Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 

2021 - inhaltliche Information zu den, den Ausschuss tangierenden 
Schwerpunkten VA: Dezernat II BE: Dez. II - Stabstelle Brand-, Zivil- u. 
Kat.schutz; Dez. III - Amt 62, Amt 65/SG GM/Hochbau, SG KIS; Dez. IV - 
Am6 36, 63 und 67 
Vorlage: 065/2020 

Zum Entwurf der Haushaltssatzung mit Haushaltsplan gab Herr Perlick, Amtsleiter Kämmerei 
und Kreiskasse, Erläuterungen anhand einer Präsentation.  
Zur Stabsstelle Brand- und Katastrophenschutz gab Herr Buhrke kurze Erläuterungen.  
Für die Standorte Storkow und Spreenhagen erfolgt für den Katastrophenschutz der Ersatz der 
abgezogenen Technik des Bundes. 2 Fahrzeuge werden ersetzt.  
Zur Waldbrandbekämpfung erfolgt die Anschaffung eines Hochdruckleistungspumpensystems 
im Wert von 2 Mio Euro mit einer Landesförderung, der Eigenanteil beträgt 15 %. 
 
Anhand einer Präsentation erläuterte Herr Gehm die Haushaltsunterlagen der Ämter Straßen-
verkehr und Ordnung, Kataster- und Vermessungsamt, Bauordnungsamt, Umweltamt, Infra-
struktur und Gebäudemanagement.  
Bei den ersten vier Ämtern handelt es sich um Ämter, die fast ausschließlich Pflichtaufgaben 
zur Erfüllung nach Weisung, also als untere Landesbehörden, erfüllen. Es gibt bei den Ämtern 
dazu verschiedene Finanzierungsanteile.  
Zum Bauordnungsamt kann zu den Einnahmen im Zusammenhang mit der Tesla-Ansiedlung 
noch keine Aussage getroffen werden. Die Gebühren erhebt das LFU und reicht diese an den 
Landkreis weiter. In diesem Fall liegt nur die Genehmigung zum vorfristigen Baubeginn vor, 
noch nicht die Baugenehmigung.  
Frau Kaethner äußerte eine Frage zu den Zuschüssen für Privatpersonen zur Verkehrssiche-
rung von Naturdenkmalen bzw. bat um die Mitteilung, wo nähere Informationen zu erhalten 
sind.  
Herr Gehm antwortete dazu, dass über eine Richtlinie im Ausschuss noch informiert wird.   
 
Die Beschlussfassung erfolgte zu den den Ausschuss tangierenden Produkten mit einer Enthal-
tung.  
einstimmig zugestimmt 
Nein 0  Enthaltung 1   
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Zu TOP 6 Neufassung der Geschäftsordnung des Kreistages Oder-Spree 

Vorlage: 042/2020 

zurückgestellt 
 
Zu TOP 7 Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages Oder-

Spree 
"Rederecht der Abgeordneten zum Rechenschaftsbericht des Landra-
tes" 
Vorlage: 10/AfD/2020 

zurückgestellt 
 
Zu TOP 8 Ergänzung der Geschäftsordnung des Kreistags 

Vorlage: 12/BVB/Freie Wähler/2020 

zurückgestellt 
 
Zu TOP 9 Baubeschluss zum grundhaften Ausbau der K 6726, Abschnitt 010, 

Ortsdurchfahrt (OD) Werder in der Gemeinde Tauche.VA: Dez. III - Amt 
65/SG KIS 
Vorlage: 073/2020 

Die Erläuterungen zum Baubeschluss erfolgten von Herrn Gehm anhand einer Präsentation. 
Anfragen gab es keine von den Ausschussmitgliedern. 
einstimmig zugestimmt 
 
Zu TOP 10 Baubeschluss für die Modernisierung der Oder-Spree-Tour auf dem 

Territorium des Landkreises Oder-Spree.VA: Dez. III - Amt 65/SG KIS 
Vorlage: 074/2020 

Den Baubeschluss erläuterte Herr Gehm anhand einer Präsentation.  
Herr Wende fragte nach, wie der durchgängige Wurzelschutz realisiert werden soll. 
Herr Gehm antwortete dazu, dass dies vorrangig über Geotextilien erfolgen soll. Beim bereits 
fertiggestellten Abschnitt ist dies noch sichtbar.  
Herr Mangelsdorf fragte mit Sicht auf den schlechten Zustand des erneuerten Radweges zwi-
schen Wendisch-Rietz und Storkow nach der Gewährleistung von Baufirmen. 
Herr Gehm erläuterte, dass bei einem geplanten grundhaften Ausbau der Radweg in einer an-
deren Form und Qualität wiederhergestellt wird als bei der Erneuerung der Asphaltschicht.  
einstimmig zugestimmt 
 
Zu TOP 11 Baubeschluss für die Modernisierung der Tour Brandenburg auf dem 

Territorium des Landkreises Oder-Spree.VA: Dez. III - Amt 65/SG KIS 
Vorlage: 075/2020 

Auch diesen Baubeschluss erläuterte Herr Gehm kurz anhand der Präsentation. 
Herr Kaufmann fragte nach der Bedeutung des Vermerks ASP. 
Herr Gehm erklärte, dass zur Zeit in den Kernzonen gar nicht bzw. nur mit Sondergenehmigung 
gearbeitet werden darf.  
Frau Grabs fragte nach, wie die Arbeiten in der Folgezeit erfolgen können und sollen.  
Herr Gehm antwortete dazu, bisher galt die Maßgabe, wenn die Kernzone vollständig einge-
schlossen ist, können Arbeiten ausgeführt werden ohne Beschädigung des Zaunes.  
Konkrete Prognosen gibt es noch nicht. Es werden sicher andere Bauabschnitte vorgezogen 
und die Arbeiten in Kernzonen zu einem späteren Zeitpunkt ausgeführt, der Realisierungszeit-
raum soll insgesamt eingehalten werden.  
einstimmig zugestimmt 
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Zu TOP 12 Grundsatzbeschluss für die planerische Vorbereitung eines Neubaus 

für eine modulare Doppelpraxis in Friedland. VA: Dez. III - Amt 65/SG 
GM/Hochbau 
Vorlage: 076/2020 

zurückgestellt 
 
Zu TOP 13 Überarbeiteter Sitzungsplan des Kreistages Oder-Spree und seiner 

Ausschüsse für das Jahr 2021 
Vorlage: 035/2020/1 

Der überarbeitete Sitzungsplan weist gegenüber der Fassung vom September Verschiebungen 
zum Jahresende auf. Der Ausschuss BOU wurde vom 24. November auf den 17. November 
2021 verlegt. 
einstimmig zugestimmt 
 
Zu TOP 14 Ortsdurchfahrt Beeskow für landwirtschaftliche Maschinen 

Vorlage: 11/FDP/BJA/BVFO/19/2 

zurückgestellt 
 
Zu TOP 15 Öffnung der Umgehungsstraße Fürstenwalde (B168) für landwirtschaft-

liche Maschinen im Sommerhalbjahr 
Vorlage: 12/FDP/BJA/BVFO/19/1 

zurückgestellt 
 
Zu TOP 16 Vorbereitung der nächsten Sitzung 

Herr Schneider regte für die Sitzung im Januar 2021 eine Durchführung als Hybrid-Sitzung an, 
wenn im Kreistag die entsprechende Beschlussfassung erfolgt.  
 
Frau Kaethner möchte die Problematik Elsensee behandeln. Sie würde die Formulierung der 
Anfrage an das Kreistagsbüro nachreichen.  
 
 
 
 
 
Achim Schneider  Carina Kuhnert / Andrea Wickfelder 

Vorsitzender des Ausschusses für Bauen, 
Ordnung und Umwelt 

 Schriftführer 
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